

ABSTRAK

Firda Megawati, 19382012050. **Tinjauan Hukum Islam Terhadap Tradisi Membantu Kebutuhan Hidup Calon Istri Selama Masa Pertunangan (Studi Kasus di Desa Pangbatok Kecamatan Proppo Kabupaten Pamekasan)**. Skripsi, program studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syari'ah, Institut Agama Islam Negeri Madura, Pembimbing: Dr. Hj. Eka Susylawati, S.H, M.Hum.

Kata kunci: Tradisi, Pertunangan, Hukum Islam.

Penelitian ini berlatar belakang pada tradisi membantu kebutuhan hidup calon istri selama masa pertunangan. Sebelumnya telah diketahui bersama bahwa di Desa Pangbatok apabila ada orang yang bertunangan maka pihak laki-laki juga ikut membantu memenuhi kebutuhan hidup calon istrinya. Meskipun dari pihak laki-laki rata-rata masih belum mempunyai pekerjaan. Hal itu didasari dengan adanya perjodohan dari orang tua kedua belah pihak meskipun anak-anak mereka tidak siap secara materi namun perjodohan tersebut tetap dilangsungkan. Oleh karena itu, tanggungan membantu kebutuhan hidup perempuan yang telah dipinang itu juga menjadi tanggungan orang tua dari pihak laki-laki.

Dalam penelitian ini terdapat fokus penelitian yaitu: 1) Apa saja faktor yang memotivasi calon suami untuk membantu kebutuhan hidup calon istrinya pada masa pertunangan di Desa Pangbatok? 2) Bagaimana tinjauan hukum Islam terhadap tradisi membantu kebutuhan hidup calon istri pada masa pertunangan di Desa Pangbatok?. Penelitian ini tergolong ke dalam jenis penelitian hukum empiris kualitatif dengan pendekatan yang digunakan adalah pendekatan studi kasus (*Case Study*). Sumber data penelitian yang digunakan adalah sumber data primer dan sekunder. Prosedur pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah wawancara semistruktur, observasi non partisipan, dan dokumentasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa 1) masyarakat pada umumnya tidak merasa keberatan untuk membantu memenuhi kebutuhan hidup calon istrinya karena para informan memiliki rasa kasih sayang, rasa memiliki serta rasa bertanggung jawab atas calon istrinya yang mana hal ini memang harus ada dalam sebuah hubungan dan diharapkan agar tetap ada sampai menikah. 2) Tinjauan hukum Islam tentang tradisi membantu kebutuhan hidup calon istri selama masa pertunangan di Desa Pangbatok Kecamatan Proppo Kabupaten Pamekasan adalah suatu adat kebiasaan yang berlaku di masyarakat dan sudah dilaksanakan sejak lama sampai sekarang, dan tidak memiliki unsur yang bertentangan dengan nash Al-qur'an dan hadist, dengan demikian adat tersebut di hukuminya boleh (boleh), dan boleh dilaksanakan dengan pertimbangan tidak ada yang dilarang dalam syariat hukum Islam.